

UNA NOTA DE PRESENTACIÓN

Con gran satisfacción asisto al cierre de las actividades del III Congreso Ecuatoriano (III de la Región Andina y Centro) de Terapia Nutricional, Nutrición Clínica y Metabolismo, celebrado en Octubre del 2017 en la ciudad de Guayaquil, cabecera de la provincia ecuatoriana del Guayas; al presentar ante los lectores las memorias de estos dos eventos, tal y como han quedado recogidas en este suplemento especial de la RCAN Revista Cubana de Alimentación y Nutrición.

Cuando la SENPE Sociedad Ecuatoriana de Nutrición Parenteral y Enteral* asumió la responsabilidad de organizar el XVII Congreso Latinoamericano de Terapia Nutricional, Nutrición Clínica y Metabolismo, también recibió la encomienda de celebrar la reunión regional de la región Centro Andino de la FELANPE prevista para el año 2017.

De inmediato se constituyeron los comités organizador y científico de esta reunión, se establecieron los contactos con los representantes de las empresas y los laboratorios, se seleccionaron los temas y los expositores, y se acondicionaron los locales de exposiciones y feria comercial en las instalaciones del Hotel Sheraton de Guayaquil. Todos estos esfuerzos culminaron en la celebración de la reunión regional, que constituyó todo un hito en la historia reciente de nuestra Sociedad.

Nos quedaba todavía un último paso: preparar las memorias de la reunión, y colocarlas en una revista seriada que fuera apropiada a los fines de archivo, gestión y diseminación. Después de varios intentos, logramos finalmente que el Comité Editorial de la RCAN Revista Cubana de Alimentación y Nutrición aceptara que las memorias del III Congreso quedaran editadas y alojadas en un suplemento especial para que así esta reunión regional tenga una segunda vida.

Mucho se ha hablado de la importancia que tienen las revistas científicas biomédicas como contenedores de elección de textos y contribuciones que son necesarios para el crecimiento académico e intelectual de profesionales y especialistas. Pero también las revistas son necesarias para asentar las memorias de los eventos y reuniones que organiza una sociedad profesional de forma tal que se puede trazar su historia, por un lado, y a la vez, dar fe de sus logros y méritos.

Debo confesar (para mi insatisfacción) que las revistas científicas especializadas en la difusión de las ciencias de la Alimentación y Nutrición no gozan de buena salud en nuestra región. Muchas veces nuestros propósitos de que los frutos de nuestra labor como nutricionistas queden publicados chocan contra la ausencia de una revista adecuada para ello.

Reconozco que la gestión y sostenimiento de una revista seriada, *arbitrada-por-pares*, es una tarea que demanda tiempo, entrega, dedicación, y recursos. Pero ello no debe justificar la desaparición de las que existen, o la ausencia de las que son necesarias. Hoy, dada la expansión de las nuevas tecnologías de la información, la comunicación, y la computación, las revistas se han convertido en proyectos digitales, lo cual ciertamente contribuye al abaratamiento de su gestión. Por otro lado, y al ser una entidad digital, las revistas adquieren una enorme preponderancia en las redes sociales, incrementando con ello su visibilidad, impacto e influencia.

Estamos entonces ante una nueva era de la comunicación científica, con posibilidades insospechadas para transmitir y gestionar contenidos. Y debemos aprovechar estas oportunidades para hacer llegar a los “consumidores” nuestros saberes, conocimientos y experiencias.

* Ahora reinscrita como Asociación Ecuatoriana de Nutrición Parenteral y Enteral (ASENPE).

Solo me queda entonces agradecer, una vez más, al Comité Editorial de la RCAN, y la Presidencia de la SCNCM Sociedad Cubana de Nutrición Clínica y Metabolismo, por haber hecho posible el deseo nuestro de que las memorias del III Congreso Ecuatoriano (III de la Región Andina y Centro) de Terapia Nutricional, Nutrición Clínica y Metabolismo sean puestas a disposición de ustedes, nuestros lectores.

Dra. Dolores Rodríguez Veintimilla
Presidente
Comité Organizador
III Congreso Regional Andino
III Congreso Ecuatoriano de Nutrición Parenteral y Enteral
Guayaquil
Ecuador